
EAST NEWS
島根県立松江東高等学校

第26号

学校だより

令和元年12月

「松江東高のチャレンジ」校長 野々村 卓

昨年のこの時期のEAST NEWS第２１号には、「私のチャレンジ」という題で書きまし

た。今年は「松江東高のチャレンジ」という題で本校のチャレンジしていることを現在
進行形で書きたいと思います。

島根県教育委員会が今年の２月に出した「県立高校魅力化ビジョン」の中で、各
学校に「高校魅力化コンソーシアム」を作り、各校が魅力化・特色化に努めるように
方向づけられました。特に松江市内の県立普通科高校の通学区が今の中学2年生
から撤廃されますので、市内の3校は特に魅力化・特色化を急ぐことが求められま
した。

昨年度から、本校は魅力化・特色化を考え始め、今年の２月には、文部科学省の
「地域との協働による高等学校教育改革推進事業（地域魅力化型）」に事業申請し
ました。その結果、全国で20校の指定校の1つに選ばれました。また、４月から島根

県教育委員会からも様々な支援を受けて、今年度の本校のチャレンジが始まりまし
た。

1年生の皆さんは、1学期には「松江東高校のCM作り」、2学期には松江市役所や
学園通り商店街の皆さんから課題をいただいて地域課題研究を進め、11月26日に
その結果を市役所や商店街の人たちの前で発表しました。

2年生は、1学期に島根大学で大学生の皆さんと一緒に地域課題研究に関する講
義を6回受けました。それと同時に「松江の〇〇を東京の〇〇に売り込むには？」と
いう課題を考え、地元の企業に出かけたり、2学期の東京研修の際に東京の企業を

訪問したり、都内でインタビューを行い課題解決の方法を考えました。その成果を
12月6日に校内で発表し、12月17日には、「くにびきメッセ」でも発表会を行いました。
また、1月中旬には1年生10名が自分たちが取り組んだ課題研究の成果を発表し

たり、他県の学校の取り組みを知るために、埼玉県で開かれる研修会に参加しま
す。

１，２年生のプログラムを実施するためには、地域の皆さまの協力が必要であり、
そのために協力いただける方々と「高校魅力化コンソーシアム」をつくる必要があり
ました。昨年12月から結成のための準備会を重ね、12月4日に、島根大学、松江市、
中小企業家同友会、松江商工会議所、本校PTA、東雲会（同窓会）、(一財)嵩の嶺
会の皆さんとともに「松江東高等学校魅力化コンソーシアム」を立ち上げました。

今年度から本格的に始めた地域課題解決学習は、松江東高校の生徒、教職員、
地域の方々が「ONE TEAM」として行った初めての試みでした。来年度以降、その協

働体制をより強固にし、授業の内容も改善して、生徒の皆さんがより「自分事」とし
て主体的に課題に取り組めるようにしたいと考えています。この「東高のチャレン
ジ」を続けたいと思いますので、保護者の皆さま、地域の皆さま、今後ともご協力よ
ろしくお願いいたします。



１年生 総合的な探究の時間 活動報告

～島根大学訪問～
11月12日（火）、1年生が島根大学を訪問しました。各学部の紹介動画を視聴したあと、希

望の学部ごとに分かれて研究室見学などを行いました。生徒たちは真剣に大学の方のお話
を聞いており、これからの文理選択や進路選択にむけて"学びのタネ"を探す貴重な機会とな

りました。

～しまね大交流会～
１１月１６日（土）、くにびきメッセにて行われた「しまね大交流会２０１９」に参加しました。１年生が
参加した「高校生セミナー」では、グループに分かれて島根で活躍されておられる大人の方々のお
話を聞きました。これまで辿ってきた人生の歩みや、考え方などを聞くことができました。生徒たち
はしっかりと大人の方を向き、真剣なまなざしで話を聞いていました。

～「地域の魅力と課題を知ろう」ビジネスプラン発表会～
１１月２６日（木）、１年生の総合的な探究の時間で行われてきた、課題解決型学習の中で各グ
ループが考えたビジネスプランを、松江市役所、学園通り商店街や市内各企業の方々に提案しま
した。人前でのプレゼンになれていない生徒も多く、緊張した雰囲気がありました。

市役所や企業の方々からは、「高校生ならではの新しい視点での提案があって良かった。」「もっと
生徒たちと一緒に課題について考えてもよかった。」などのお言葉をいただきました。
お越しになった企業の方々、お忙しい中ありがとうございました。



２年生 総合的な学習の時間活動報告
12/6(金)、２年生が総合的な学習の時間で１学期から継続して取り組んできた「MATSUE探究」活動

の発表会を行いました。
「松江の〇〇を東京の〇〇に売り込むには」というテーマでグループに分かれて課題学習してきまし

た。
まず、グループごとに自分たちが売り込む「松江の〇〇」について現地へ行ったり、実物を見たりしな

がら調査を行いました。そして、東京研修では自分たちが立てた仮説の検証を行うために、街頭インタ
ビューをしたり、自分たちでアポイントを取った企業を訪問したりして必要な情報を集めました。
以上のような過程を通して自分たちが考えた「目指す理想型(結論)」を発表で提案しました。１学期

の中間発表は、売り込む対象や仮説に疑問が多く残る発表でした。しかし、今回の発表では多くのグ
ループが、自分たちなりに根拠付けを行い、根拠を踏まえて発表を行うことができており、成長を感じる
ことができました。
発表には、松江歴史館、島根県物産観光館、物部米穀店、加賀潜戸遊覧船、松江市役所、松江東

高等学校「地域との協働による高等学校教育改革推進事業」運営指導委員の方々に参加していただき
ました。発表後に、貴重なアドバイスや良かった点などを指摘していただきました。お忙しい中お越しい
ただき、誠にありがとうございました。参加者のみなさまに頂いた意見を今後の指導に役立てていきた
いと思います。
今回の発表の審査で選ばれたグループは12/17(火)の13時から、くにびきメッセの国際会議場にて

行われる「松江東高校 地域共創人育成プロジェクト『MATSUE探究』成果発表会」で発表します。学校
の代表として自信を持って発表をしてきて欲しいものです。
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編集・発行 松江東高校魅力化推進部

【1月】
6日 マーク演習(3年)～7日
8日 始業式
11日 土曜講座⑥
18日 センター試験(3年)～19日

全統模試(1,2年希望者)
20日 センター試験自己採点
21日 推薦選抜

進研模試(2年)～22日
進研模試(1年)

25日 進路検討会⑤
27日 1,2年GTEC(s)(～30)
29日 ＥＴＣ⑦

【2月】
13日 進研M模試(2年)～14日
14日 試験発表
20日 週休振替日(2/22)
21日 学年末試験～26日
28日 生徒会専門委員会

【3月】
2日 補習科修了式
3日 卒業式
5日 入学者選抜検査
6日 採点日
7日 土曜講座⑦

スタサポ(1年)
11日 ETC⑧
12日 合格発表

生徒総会
16日 防災避難訓練(地震)
24日 終業式・離任式
26日 入学予定者会
27日 補習科入試
31日 補習科合格発表

【行事予定 令和元年度】

☆各部活動の活躍☆
〔体育部(新人戦)〕
・ボート部：男子４×＋（松本・山本・岩田・田中・内藤）…優勝（中国大会２位）→全国大会出場

女子４×＋（門脇・和田・森山・吾郷・村松）…２位 （中国大会２位）→全国大会出場
男子２×（八幡・西脇）…優勝（中国大会５位）
女子２×（小田・小椋）…優勝（中国大会 佐伯・井上 ４位) （野津・山崎）…２位
男子１×（長棟）…２位 女子１×（佐伯）…２位

・弓道部 ：男子団体…２位！（中国大会出場）
男子個人…成相練（１２射中１１中）２位（中国大会出場、全国高等学校弓道選抜大会出場！）

・テニス部：シングルス(男子)中井勝風…9位（中国大会ベスト16）
(女子)塩田侑良…２位（中国大会ベスト８） 宮川花菜…ベスト４

ダブルス (男子)中井・永島…（中国大会出場）
・アーチェリー部：女子個人 荒木唯奈…優勝（全国大会出場） 斎藤珠羽…２位

男子個人 大江義暉…５位
・剣道部：
〔文化部〕
・文化創造部：[文芸部門]  文芸道場中国ブロック出場 若槻法明

[放送部門] 総合文化祭放送部門島根県大会
アナウンス部門 高橋希美…優良賞(中国大会出場)

朗読部門 吉野萌々…優良賞(中国大会出場)、門口真登唯…奨励賞
[写真部門] 高文連秋季コンクール
特選 小笹音羽「つちのこ」(全国総文祭出展) 伊藤花菜 「異世界」

吉野萌々「海の悪夢」「夕日暮れ」 岸本さくら「部室now」
・書道部：柿永智哉…全国大会推薦作品に選出
・美術部：「島根県緑化ポスター原画コンクール」 川本瑞樹…特選、岡本偉路里…優良賞

「島根県 犯罪のない安全で安心なまちづくり啓発ポスター」 作野璃夏…県知事賞
「島根県高校生美術展」 岡本偉路里…全国総合文化祭への出展が決定

・茶道部：「結いとうろ」でお手前を披露。


